
提案委走訪中宣部
香港文匯報‧人民政協專刊訊在中央直屬機關中，
中宣部是承辦政協提案較多的部門，近兩年共承辦了
118件，這些提案涉及面廣，意義重大。近日，全國
政協提案委員會副主任干以勝帶領部分委員和提案人
代表走訪中宣部，了解提案辦理情況，聽取對提案工
作的意見。中宣部副部長雒樹剛在介紹情況時說，他
們非常重視委員的意見和建議，中宣部部長劉奇葆經
常通過調研座談、文化茶座等方式，與代表委員面對
面交流。
在提高提案辦理實效方面，中宣部已建立了一套行
之有效的制度機制和辦理流程。「提案不是坐在辦公
室就能辦的，我們在辦理中要結合中央的重大部署，

結合具體調研，結合我們日常工作安排，認真研究落
實，提高辦理質量。」雒樹剛說。
今年，周文彰委員提出的《社會主義核心價值觀要
融入黨委政府日常工作》是全國政協重點督辦提案，
中宣部作為主辦單位，對此課題進行了專題研究和座
談，並陪同全國政協副主席盧展工帶領的「培育和踐
行社會主義核心價值觀要融入社會生活」重點提案督
辦調研組赴湖北、江西兩省督辦。針對王全書等委員
提出《努力實現基本公共文化服務均等化》提案，中
宣部已協調成立了20多個部委參加的國家公共文化服
務體系建設協調組，正推動制定相關法律法規和規劃
標準。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者軼瑋江西報道）
由中國道教協會、中華宗教文化交流協會主辦的第三屆
國際道教論壇近日在中國道都江西鷹潭開幕。來自美、
英、德等24個國家和港澳台地區的高道大德、專家學者
逾千人圍繞「行道立德，濟世利人」主題交流溝通。
全國政協主席俞正聲給本屆論壇發來了賀信，他希望

海內外道教界和有識之士攜手合作、共同努力，深入挖
掘和闡揚道教優秀文化資源，運用古老的人類智慧，聚
集向上向善的力量，為促進世界持久和平與共同繁榮，
為增進全人類的福祉，作出新的更大貢獻。
論壇期間，道長學者們圍繞「天人之道」、「養生之

道」、「文化之道」等分議題，進一步闡釋博大精深的
道文化內涵，以弘揚道文化的現代價值。論壇還專門設
立了「問道丹青」書畫展、《道教養生方法精粹》首發
式等特色活動。
國際道教論壇是目前中國規格最高、規模最大、影響

最廣的國際性道教文化交流盛會，迄今已成功舉辦兩

屆。全國政協副主席馬飈，國家宗教局局長、全國政協
常委王作安，江西省委書記強衛亦有出席本次論壇。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者王曉雪）民革中央網
站特約編輯培訓班近日在西安開班，民革中央副主席修福金
（見圖）在會上表示，民革中央網站經過近六年的不斷發展
和完善，已經成長為特色鮮明、內容豐富、實用性強的黨派
中央網站，在宣傳中國多黨合作制度、宣傳民革工作、對黨
員開展思想教育等方面取得了顯著成效。
修福金指出，民革網絡宣傳思想工作，要緊密圍繞民革全

黨深入開展堅持和發展中國特色社會主義學習實踐活動這一
工作重點，持續深入地做好網絡宣傳報道工作。在做好常規
宣傳報道的同時，要在重點宣傳上下功夫，着重抓好民革重
要活動、特色工作的專題報道。
民革中央網站是民革中央的官方網站、工作網站，圍繞堅

持和發展中國特色社會主義學習實踐活動，設置的「親歷者
贊」文藝專項、「實踐者行」人物專項和「捍衛者說」理論
專項三個大型專題，受到了中共中央統戰部的特別表揚。

深
入
做
好
網
絡
宣
傳香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者馬玉潔）清

華大學台灣研究院近日在京成立，全國政協常委、
海協會常務副會長鄭立中任研究院理事長兼院長。
中共中央台辦、國務院台辦主任張志軍，海協會會
長陳德銘，原海基會董事長江丙坤等出席台灣研究
院成立大會暨首屆清華兩岸論壇，圍繞兩岸經濟合
作與共同發展話題進行了探討。

張志軍：研究院成立「恰逢其時」
張志軍在致辭中表示，在兩岸同胞共同努力下，
兩岸關係從2008年以來保持了和平發展的良好勢
頭，各方面的交流合作取得了重要進展。事實證
明，兩岸關係和平發展符合歷史潮流，符合兩岸同
胞期待，也給兩岸同胞帶來了實實在在的利益。
張志軍說，兩岸關係在不斷向前推進的同時，也

遇到一些新情況、新問題。破解難題，繼續推進兩
岸關係和平發展進程，需要兩岸雙方和社會各界共
同努力，使兩岸關係的共同政治基礎更加鞏固，兩
岸經貿、文化、教育、科技等領域交流合作更加深
入，兩岸同胞的感情和心靈更加貼近、融洽。「在
此背景下，清華大學台灣研究所升格為台灣研究
院，正恰逢其時，也可以大有作為。」

鄭立中：服務國家對台工作大局
鄭立中說，十五年來，清華台灣研究所取得的成

績得到了社會各界認可，在未來將更加着眼於兩岸
關係的發展演變，研究兩岸經濟及產業合作的新方
法、區域合作的新途徑，促進兩岸交流合作向更高
水平、更深層次和更廣範圍邁進。同時他表示，將
致力於把研究院建設成為服務國家對台工作大局的
中國特色新型智庫，繼續腳踏實地為兩岸和平發展
與國家的完全統一作出貢獻。

清華建台灣研究院
服務兩岸合作發展

最快下月出台

■第三屆國際道教論壇開幕式。 本報北京傳真

第三屆國際道教論壇江西鷹潭開幕
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香港文匯報‧人民政協專刊訊

（記者 何凡、王頔）多位圈內人士

近日向本刊透露，京津冀協同發展

規劃或於下月初出台；而中央成立

了京津冀協同發展領導小組，其中

人事配置值得格外關注：該小組領

導成員中有四位中央政治局委員。

政治局常委、國務院副總理張高麗

掌組長一職，中央政策研究室主任

王滬寧等出任副組長。涉及今後三

地差異化發展，如此規格的安排有

助統籌戰略考量、兼顧地方訴求、

優化利益佈局，顯示出高層打造新

增長極的決心。

王滬寧在小組副組長中排名第一
北京市委書記郭金龍與天津市委書記孫春

蘭亦是小組領導成員。沿襲中央政治局委員
按姓氏筆畫排列的慣例，王滬寧在京津冀協
同發展領導小組副組長中排名首位。
自中央籌謀京津冀協同發展以來，該小組

已舉行數次會議。一位與會人士向記者表
示，北京與天津合計人口近4000萬，紐約
大都市區人口不到1800萬，紐約GDP卻是
京津之和的數倍。高層對京津冀協同發展的
戰略定位，不是讓京津與河北「均貧富」，
而是要在新形勢下打造一個新的增長極。身
兼中央全面深化改革領導小組辦公室主任，
王滬寧在首次小組會強調的三個關鍵詞令這
位與會人士印象深刻，即「高起點、創新、
改革」。

小組高規格 協調利益訴求
以往國家樞務區域經濟發展，成立了兩個

高級別小組，分別是國務院西部地區開發領
導小組、國務院振興東北地區等老工業基地
領導小組。十餘年來，這兩個平台因政府換
屆有多次人員組成的調整，不變的是由國務
院總理掛帥，1-2名副總理協理常務工作，
未有中央政研室主任以副組長身份參與、承
擔工作的先例。
國家行政學院專家張孝德認為，以前的振

興東北、西部開發領導小組，主要是做加
法、送政策，這次的小組是要打破原有的既
得利益格局，使區域的資源配置更合理。如
該區域共同面臨的污染問題，北京「瘦身健
體」等，均是有「割肉之疼」的利益調整。
若沒有強有力的機構來協調，很難達到京津
冀一體化的預期目標。

邀智囊把脈 劉鶴李偉在列
為獲取更豐沛的決策諮詢和智力支持，中

央此次亦成立了京津冀協同發展專家諮詢委
員會，由10餘名權威專家組成。該委員會

組長是十屆全國政協副主席徐匡迪。他曾任
上海市長，具有規劃建設上海、推動長三角
區域合作的經驗。副組長為李偉和鄔賀銓，
前者是國務院發展研究中心主任，後者是中
國工程院院士、國家信息安全小組成員。而
除王滬寧外，京津冀協同發展領導小組中還
有高層智囊、中央財經領導小組辦公室主任
劉鶴。
日前，徐匡迪在第三屆中國公益論壇間隙徐匡迪在第三屆中國公益論壇間隙

向本報透露向本報透露，，京津冀規劃很快就會出台京津冀規劃很快就會出台，，最最
快的話就在下月初快的話就在下月初。。而對於坊間流傳「拆分
河北」的說法，他未予回應。
國家發改委國土開發與地區經濟研究所所

長肖金成認為，應優化空間佈局，解決協同
發展難題：以河北省改善投資環境增加產業
吸引力為基礎，京津冀整體的空間佈局按照
「一軸兩帶」進行規劃。在京津塘發展軸
內，廊坊與天津武清區有融合發展的趨勢；
濱海經濟帶中河北沿海地區如唐山曹妃甸、
滄州等地有較大發展空間；京廣北段經濟帶
內的定州、衡水得益於南水北調工程，同樣
有較大發展潛力。

差異化發展 重塑區域價值
一位消息人士向記者指出，就區位而言，

天津與北京是「雙城」，河北是「腹地」。
「雙城」與「腹地」良性互動，需從更高層
面明確功能定位，才好動手整合，以更低成
本來重組區域資源。
他透露，從規劃的初步方案看，未來北京

的定位即建設「四個中心」，重點發展服務
經濟、知識經濟、總部經濟、綠色經濟；作
為京津冀地區對外聯繫的最大港口，天津有
望承擔北方先進製造業中心、研發轉化基
地、北方國際航運中心的角色；而河北區域
價值重塑，將瞄準新型工業化基地、產業轉
型升級示範區等。從內容看，京津冀協同發
展，料將在交通一體化、生態環境保護、產
業協同發展三個重點領域，形成率先突破工
作方案。

廣西廣西
地 方 動 態

內蒙古內蒙古
香港文匯報‧人民政協專刊訊

（實習記者 圖們 內蒙古報道）記
者從內蒙古日前召開的光彩事業促
進會了解到，截至目前全區參與光
彩事業活動的非公有制經濟人士1.3
萬人次、實施光彩事業項目2825
個、到位資金318.38億元、培訓人
員 4.49 萬人次、安排就業 6.9 萬
人、脫貧人數總計4.7萬人。
內蒙古工商聯主席田震表示，以扶

貧開發為重點，面向內蒙古「老、
少、邊、窮」地區，通過包括捐贈在
內的多種形式，為促進內蒙古經濟社
會發展作出了應有貢獻。

光彩事業扶貧318億

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 馬曉芳 綜合報道）廣西壯
族自治區政協近日舉辦港澳委員活
動日，聽取港澳委員對廣西發展和
政協工作的建議。
廣西壯族自治區政協主席陳際瓦

表示，港澳委員提出了不少帶有戰略
性、前瞻性、可操作性的建議，積極
推介「一國兩制」和基本法，為維護
港澳長期繁榮穩定發揮了積極作用。
她希望港澳委員充分發揮雙重積極作
用，更積極主動參與港澳社會政治事
務，以廣西新一輪機遇為契機，尋找
適合自身發展的商機，深入推進桂港
澳在更大範圍、更寬領域、更高層次
的交流與合作。

陳際瓦籲港委員發揮積極作用

修福福金金：：

■全國政協常委、海協會常務副會長鄭立中。
記者馬玉潔攝

■■京津城際鐵路的開通對區域產業結構形成京津城際鐵路的開通對區域產業結構形成
新的調整新的調整。。 本報北京傳真本報北京傳真

■廣西政協舉辦港澳委員活動日。
網上圖片
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